
上个世纪 90年代，我将老家的一栋房屋卖给邻居后出去做生意。这栋房屋几经

转手，没想到房屋周边原本属于我的竹林被现在的房主强占并遭砍伐。我数次求助

村镇相关单位，至今未能解决。 （刘在潮）
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帮办记者就此对接了许市派出所，相

关人员表示他们正在调看相关监控，查实

12月 1日刘在潮的老伴与金友植之间到底

发生了什么，究竟是谁的过失导致了刘在

潮的老伴受伤，查实后将依法处理。帮办

记者还对接了许市镇司法所一名王姓工

作人员，他表示镇政府和司法所组织协商

过多次，建议双方各作一些让步，争取能

够和谐稳妥地解决两家关于自留山的纷

争，但效果不是很理想。王姓工作人员表

示，在条件成熟的时候将再次组织协调。

随后，帮办记者又电话对接了洪水港居

委会党总支书记龙世红，他介绍说，自留山

是刘在潮的应该没有争议，金家在刘家的自

留山上砍伐竹木并计划改扩建其他设施，并

不恰当。他坦言，居委会没有执法权，只能继

续组织调处。龙世红承诺，将于近日再次组

织协调，如果仍然不能达成一致意见，他建

议双方通过司法途径来维护各自的权益。

帮办记者 何志高

出去做了几年生意，自留山成了他人的？
镇村两级已多次协调，如仍不能达成一直建议通过司法维权

记者跑腿：

岳阳机场快速通道
G353和 S209何时开工？

本报讯（记者 陈垦）近日，市民李女士

向 12345公众服务热线咨询，机场快速通道

G353、S209已经在网上公布了中标信息，但

到现在一直没动静，想咨询一下有关部门，

这条路到底什么时候修。

接到工单后，市国资委相关负责人表

示，G353、S209已于今年 4月份完成招投标

工作，中标单位为上海城建市政工程有

限公司。至今还未大面积开工的主要原因

是，由于该工程涉及国家一、二级保护山体

林地的路段，需要上报省自然资源厅纳入

省重点项目后才允许调规，已于今年 10 月

完成调规工作。另外，因为路段全长 14.71
公里约 1248 亩，根据相关法规，超过 1050
亩（75 公顷）需要国土资源部审批，由于以

上原因延迟了建设时间。现通过做大量协

调工作，该项目已变更成省重点工程，相关

用地报批资料也已上报国土资源部，预计

12月底拿到用地批文。目前，已启动控制性

工程建设，拿到批文后将全面开工建设。

洞庭汽车站公厕的
违法广告该清理了

本报讯（记者 陈垦）近日，市民李先生

向 12345公众服务热线反映，称洞庭汽车站

内的公厕一角，经常可以看到大量垃圾广

告，希望有关部门能立即清理。

接到投诉后，岳阳市交通运输局相关负

责人表示，洞庭汽车站属甲等站，站内外来

人员较多，不法分子经常到厕所等地方喷、

贴违法广告。该站安排了工作人员和卫生

保洁人员进行日常保洁，但由于运输市场

下滑，各汽车站效益减少和人力成本增加

等原因，存在人员不足的情况，有时不能及

时发现清理违法广告，给广大乘客带来的

不便表示歉意。针对李先生反映的广告问

题，该局已督促洞庭汽车站进行了清理，同

时督促龙骧神驰公司各汽车站加强巡查力

度，对厕所等重点部位及时清查、及时清

理，保障车站卫生秩序。

投诉：自留山被现任房主强占和砍伐

现年 70岁的刘在潮告诉岳阳晚报全媒

体帮办记者，前些年在君山区许市镇洪水

港居委会有自己的房屋，屋后有一块 4亩多

的山地，上世纪 70年代被集体分给他作为

自留山。1993年冬，他决定去洪水港小集镇

做生意，于是将房屋卖给邻居何某，并签订

了房屋买卖协议，约定只是将房屋卖给何

某，前后左右以房屋屋檐为界。之后，刘在

潮一家就在集镇上做生意，很少回来管理

自留山处。

几年前，邻居告诉刘在潮，有人将其自

留山上的竹子和大树砍伐。刘在潮和老伴赶

到现场，才知道占据其部分自留山并砍伐山

上竹木的是原来的邻居金友植。刘在潮了解

到，自己的房屋出售后几经转手，如今已经

卖给了金友植。刘在潮说，金友植及其子女

不仅侵占了自己上百平方米自留山并砍伐

竹木，甚至还在房屋外围打起了驳岸。

“12月 1日，我 68岁的老伴去自留山上

察看，还与金友植发生冲突，结果被弄得头

破血流，至今还在岳阳市一人民医院住

院。”刘在潮气愤地说，之后自己就山林权

属和老伴受伤的事多次求助于洪水港居委

会、许市镇派出所、司法所和镇政府，但至

今没有得到有效处理。

关于自留山权属问题，刘在潮向帮办记

者提供了一份加盖了君山区许市镇洪水港

村村民委员会行政章（洪水港村更名洪水

港居委会后一直在使用之前的行政章，记

者注）的会议纪录。记录显示，2018 年 5 月

24 日，由该村村干部李承安主持，镇派出

所、信访办、洪水港村支委、原凤凰村三组

群众代表参加了一场关于刘在潮与金友植

为自留山权属的专题会，专题会的结论为，

“根据大家刚才所说的情况，可以确认竹山

（自留山）确属刘在潮所有”。

回应：没有超过买房协议约定的范围

帮办记者通过电话联系到了金友植之

子金楷彪，他表示，自己已经不记得是从谁

手上买来的房屋及其所说的部分自留山

了，“现在很难找到这些买卖协议了”。

金楷彪告诉帮办记者，听长辈说，自留

山原本分在其祖父名下，是刘在潮占据了

他家祖业，但现在没有证据。至于砍伐自留

山上的竹木及房屋四周区域的处置，金楷

彪认为跟别人没有关系，“我们与上任卖房

人签订了协议，交易内容就包括房屋及周

边区域，我们并没有超过协议约定的东南

西北四至。”

帮办记者在前往现场采访时，未能见

到金楷彪及其父亲金友植，在提出希望添

加其微信并看看其购买房屋及部分自留山

协议的要求时，遭到金楷彪的拒绝。

处理：如继续协调未果建议通过司法维权

刘在潮的儿子说刘在潮的儿子说，，自留山上的竹木被肆意砍伐自留山上的竹木被肆意砍伐


